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     Protokoll 
 

Protokoll der 3. Jahreshauptversammlung     18. Februar 2008 

des Vereins der Freunde der Luft- und Raumfahrttechnik 

der Universität Stuttgart e.V. 

 

Termin:  Montag, 18 Februar. 2008, 10 Uhr 

Ort:   Institut für Flugzeugbau (IFB), UNI Stuttgart, 

   Pfaffenwaldring 31, 5. Stock, Hörsaal V 31.51 
 

Top 1: Begrüßung 
Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder des Vereins. 

Er stellt die satzungsgemäße, schriftliche und ordentliche Einladung zur Hauptversammlung fest. 

Eine Anwesenheitsliste geht um. Sie ist Bestandteil des Protokolls. 

Der Vorsitzende erklärt sich bereit das Protokoll zu führen (Akklamation). 

Top 2: Bericht des Vorsitzenden 
Der Vorsitzende Heiner Dörner gibt den Tätigkeitsbericht ab.  

Der Bericht liegt in schriftlicher Form vor und ist Bestandteil des Protokolls. 

Top 3: Kassenbericht 
Der Kassier, Professor Dr. Grieger, ist einverstanden, dass der von ihm erstellte Kassenbericht vom 

Vorsitzenden verlesen wird. 

Dieser schriftliche Bericht liegt vor und ist Bestandteil des Protokolls. 

Top 4: Kassenprüfungsbericht 

Der Kassenprüfer, Herr Dr.-Ing. Jan Pfaff gibt den Kassenprüfungsbericht. 

Der Bericht liegt in schriftlicher Form vor und ist Bestandteil des Protokolls. 

Top 5: Aussprache über die Berichte 
In der regen Aussprache wird das Thema Sponsoren angesprochen. Prof. Weigand will auf Herrn Dr. 

Ladwig von ALSTOM zugehen damit dort der schon gestiftete ALSTOM-Preis für die beste 

Abschlussprüfung in Höhe von 1.500 € zu einer GOLD-Sponsorenschaft aufgestockt wird. Prof. 

Drechsler meint, dass es ihm gelingen müsste eine bekannte Hubschrauber-Firma auch für eine 

GOLD-Sponsorenschaft zu gewinnen.  

Herr Schöttle regt an Einsicht in die Mitgliederliste zu erhalten, damit man im persönlichen Bereich 

und bei Kontaktpersonen in der Industrie vorstellig werden könne, um für den Verein neue Mitglieder 

einzuwerben. Auf Wunsch wird der Vorsitzende die entsprechende Excel-Datei bereitstellen. 

Für die Neuetablierung: Preis der Freunde für außergewöhnliches studentisches Engagement,  

wird Einstimmigkeit erreicht: den Preis in Höhe von 1000 € auszuloben, ihn nicht an Noten oder an 

besondere Leistungen zu koppeln, sondern z.B. auch für ungewöhnliche Aktionen oder Ideen zu 

vergeben. 

Der Vorsitzende, Herr Dörner, regt an bei der Absolventenfeier 2008 diesen Preis erstmals an die 

Fachschaft zu vergeben und zwar mit Bindung an die „Personen im Team der Fachschaft“ die beim 

GAERO-Fest 2007 für die Organisation und Bewirtung tätig waren. Dieser Antrag wird einstimmig 

angenommen. 
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Disskutiert wird auch ob man nicht an die Vergabe von Stipendien (Kostenzuschüsse) für 

Auslandsaufenthalte von Studenten denken könnte. Prof. Drechsler weist darauf hin, dass er zunächst 

prüfen wolle wie die Reissner-Stiftung zu einer solchen Vergabe stünde. Man wolle diese keinesfalls 

verärgern da sie ja schon viele Jahre Auslandsstipendien an unsere Studenten vergibt. 

Prof. Drechsler regt an aus dem Vereinsguthaben für HIWI-Kosten im Projekt Hydrogenius eine 

gewisse Summe auszuwerfen. Die Diskussion ergibt dass dies zunächst zurückgestellt werden soll, 

da z.B. HIWI-Mittel noch aus „anderen Töpfen“ zu erhalten seien und die Geldmittel des Vereins aus 

Gründen der Flexibilität universeller eingesetzt werden könnten. Herr Dörner erwähnt in diesem 

Zusammenhang das 100-jährige Jubiläum der Fakultät im Jahr 2010, wobei Prof. Weigand dazu meint, 

dass man dann Gelder benötige die von keinem anderen Topf/Titel/Stelle finanziert werden können. 

Herr Dörner meint die Anregung von Professor Drechsler nicht aus dem Auge zu verlieren. Das 

Projekt Hydrogenius könnte z.B. erst in der Endphase mit HIWI-Mitteln finanziell gefördert werden 

um sicherzustellen, dass der Erstflug fristgerecht zum Jubiläum erfolgt.   
 

Top 6: Entlastung des Vorstandes 
Auf Antrag von Prof. Drechsler wir dem Vorstand einstimmig die Entlastung für die Arbeit im Jahr 

2007 erteilt. 

 

TOP 7: Preise und Preisvergaben bei der Absolventenfeier 
Der Vorsitzende ruft nochmals alle Teilnehmer der Jahreshauptversammlung auf,  

aus Ihren Instituten heraus, dem Verein sehr gute studentische Studien- und Diplomarbeiten für die 

Preisvergabe des Vereins bei der Absolventenfeier 2008 zu benennen. Der Vorsitzende verweist auch 

auf die Ausschreibung im „newsletter“ für das Sommer-Semester 2008 (im Internet nachzulesen). 

 

Top 8: Anträge 
Per e-mail hat Dr. Rudolph darum gebeten für den Industrietag ein Unterkonto im Vereins-Giro-Konto 

bei der BW-Bank einzurichten. Der von ihm organisierte Industrietag könnte so flexibler abgerechnet 

werden und durch eine an ihn vergebene Bank-Unterschriftsberechtigung könnten die Zahlungen 

(Studentenbuch, Bewirtung, sonstige Rechnungen) schneller und direkter erfolgen. Die Abrechnung 

wäre selbstverständlich weiterhin Bestandteil der Vereins-Abrechnung mit Prüfung und Entlastung bei 

der Jahreshauptversammlung. Auf Antrag von Herr Dörner wird einstimmig beschlossen ein solches 

Unterkonto einzurichten. 

 

Top 9: Verschiedenes 

Professor Weigand teilte mit, dass die Absolventenfeier 2008 mit dem GAERO-Fest am 27. Juni 

stattfindet. Die Organisation liegt diesmal beim Institut für Photogrammetrie, Professor Dr. Fritsch. 

Unter diesem Tagesordnungspunkt gab es keine weiteren Wortmeldungen. 

 

Um 10.50 Uhr schließt der Vorsitzende die JHV 2007 

 

 

 

Stuttgart, 18. Februar 2008 

Protokollführer       gesehen 

 

       
 

Heiner Dörner, Dipl.-Ing.      Jan Pfaff, Dr.-Ing. 

Vorsitzender        Kassenprüfer 

 


